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El hombre en el matrimonio  

 

 

 

Así que, ¿estás preparado para ocuparte de verdad conmigo en este 

gran tema? Porque, ya sabes, un buen hombre obtiene su sabiduría 

de la Palabra de Dios.  

Obtiene la sabiduría de las palabras de Dios, no de la industria del 

entretenimiento ni de los manuales o revistas para hombres.  

http://www.iglesiadelinternet.com/
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Los hombres nunca lloverán ni caerán del cielo. Un hombre no es un 

hombre perfecto, y no nace perfecto e imperfecto, sino que crece en 

su papel de marido.  

Hoy veremos por qué puedes crecer como hombre. Y como he dicho, 

vamos a ver este gran secreto de lo que hace un buen marido.  

En realidad encontramos todo lo importante, encontramos todas las 

recetas para un gran matrimonio en el capítulo 5 de Efesios, echemos 

un vistazo rápido a ese pasaje.  

Ahora vamos a leer Efesios 5, desde el versículo 22:  

(22) Las mujeres estén sometidas a sus propios maridos como al 

Señor.  

(23) Porque el marido es cabeza de la mujer, así como Cristo es 

cabeza de la iglesia, siendo El mismo el Salvador del cuerpo.  

(24) Pero así como la iglesia está sujeta a Cristo, también las mujeres 

deben estarlo a sus maridos en todo. (LBLA) 

Podríamos seguir leyendo hasta el versículo 33, pero lo que estamos 

viendo aquí es en realidad el principio. Nos concentramos aquí en 

este pasaje y luego en otro.  

(25) Maridos, amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a la 

iglesia y se dio a sí mismo por ella. 

Y esta palabra en el versículo 25, donde dice "como" es una clave 

para toda la comprensión de una relación entre el hombre y la mujer. 

Esta palabra, "como" nos muestra una comparación. Lo llamamos 

analogía.  

Hay una analogía entre el hombre y Cristo, y entre la mujer y la 

iglesia. ¿Lo ves?  

Porque realmente compara el papel del hombre con el papel de Cristo 

y compara el papel de la mujer con el papel de la novia.  
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Y lo mejor de todo es que va mucho más allá de una relación natural 

entre Cristo y la iglesia, entre el hombre y la mujer. Y eso es lo que lo 

hace tan precioso. Eso es lo que hace que todo esto sea tan precioso.  

Y por eso podemos decir que el matrimonio es siempre una forma de 

honrar a Cristo. Porque la analogía habla de Cristo y de la iglesia.  

Eso hace que el amor del hombre por la mujer sea santo, porque el 

amor de Cristo por la novia, por la iglesia, también es santo. Eso hace 

que el amor del hombre sea santo. ¿Amén?  

Y vean, ustedes los hombres no se sienten santos. A veces tu 

sentimiento te dice que eres un fracaso. Pero, tú eres lo que la 

Palabra de Dios dice que eres. No eres lo que sientes, sino lo que la 

Palabra de Dios dice de ti.  

Los hombres sabios obtienen sus consejos de la Palabra de Dios y no 

sólo de las revistas para hombres que se venden por allí, ¿amén?  

Los hombres sabios toman su consejo de la Palabra de Dios. De esta 

manera y de esta forma, es donde se honra a Cristo a través del 

matrimonio. Esto hace que el amor sea santo, porque el amor de 

Cristo por la Iglesia también es santo.  

Así que, cuando un hombre ama a su esposa, representa a Cristo 

quien ama a la Iglesia. ¿Sabes? Dios tiene algo en lo profundo de su 

corazón. Jesús tiene algo profundo en su corazón. Dios Padre tiene 

una persona en su corazón, Jesús tiene a la iglesia en su corazón.  

Y Jesús dijo mucho sobre la iglesia. Por ejemplo: 

 … y sobre esta roca edificaré mi iglesia… Mateo 16:18, LBLA 

Así que, el amor de una pareja casada se convierte en un amor santo. 

Pero veamos ahora con más detalle esta analogía.  

Si esto es así, así como ustedes, los esposos, aman a sus esposas de 

la misma manera que Cristo amó a la iglesia, entonces en esta 

analogía, el esposo está alineado con Cristo y la esposa con la iglesia.  
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Entonces, ¿qué significa Cristo? Jristós es la palabra griega para 

Cristo. Por lo tanto, si se trata de una analogía, entonces tenemos que 

saber qué quiere decir Cristo. Cristo significa "el ungido". Cristo es el 

ungido.  

Hombres, ustedes han sido ungidos, han sido ungidos para ser 

hombres, ¿amén? Han sido ungidos para ser esposos. Has sido 

ungido para ser el jefe de la familia.  

¿No es maravilloso cómo rendimos automáticamente nuestras vidas al 

Señor? Hay dos maneras de vivir la vida. Autodeterminado o 

determinado por Dios.  

Así que, si quieres vivir autodeterminado, todo puede pasar. Pero 

guiados por la Palabra de Dios, que nos lleva allí, no porque tengamos 

que hacerlo, sino porque nos quedamos allí recibiendo revelación y 

decimos ¡Guau! Y en el momento en que tienes una experiencia tal, la 

fe está ahí y no quieres nada más. Porque tu corazón fue hecho para 

creer en Dios.  

Por eso tenemos un corazón. Lo tenemos para poder creer a Dios. 

Los cristianos tenemos un corazón nuevo para creer que somos 

amados.  

¿Recuerdas cómo se cura o sana un alma herida? Hace unas 

semanas tuvimos esta serie. La puedes encontrar en nuestro sitio 

www.iglesiadelinternet.com 

Dios te dio un corazón para confiar, para creer que eres amado. No 

importa lo que ocurra en tu vida, eres el amado del Señor.  

Por lo tanto, Cristo significa ungido y eso es lo que son los hombres, 

son los ungidos. Tienen la unción del Ungido.  

¿Significa esto que las mujeres deben asumir el papel de un hombre? 

Una mujer no puede ser el hombre y viceversa. Y es en este papel 

donde contemplamos la unción.  

http://www.iglesiadelinternet.com/
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Y ahí hay que destacar, ya que la comparación es Cristo y el hombre, 

que tienes una unción. ¿Amén? 

Estás ungido para ser jefe. Y sabéis, mujeres, que la sumisión no es 

una carga. Porque la sumisión tiene que ver con la confianza. La 

sumisión significa confianza. ¿Confiar en qué? Confía en que el Señor 

ha ungido a tu marido. Se trata de confiar en el Señor que su marido 

tiene la unción del ungido.  

Esa es la clave de la sumisión libre de carga. Porque esa es una 

palabra que a mucha gente no le gusta oír ya, y menos en esta 

relación.  

Pero la Palabra de Dios nunca es pesada, siempre es liberadora. 

Alabado sea el Señor. 

Hemos descubierto la primera analogía, que el hombre es comparado 

con Cristo. Hemos descubierto lo que significa, significa ungido. 

Ahora tenemos una segunda analogía y es que la mujer es 

comparada con la iglesia. Qué comparación más honorable, y esta no 

menosprecia a la mujer.  

¿Recuerdas la prédica de la última vez, El Misterio del Lucero de la 

mañana? La última vez dijimos que suena casi arrogante, pero en 

Apocalipsis 2 vemos que poseeremos el Lucero de la mañana.  

Así que Cristo es dueño de la novia, pero la novia también es dueña 

del novio. En una relación matrimonial, uno se promete al otro... Uno 

ya no se pertenece a sí mismo... Uno se entrega al otro, pero también 

se aplica a la viceversa. ¿No es esto genial?  

Casi suena un poco arrogante, pero eso es exactamente lo que es. De 

eso hablaba el domingo pasado, de que la iglesia poseerá al Señor. 

Así como el Señor nos posee, esta comparación de la mujer en la 

analogía con la iglesia es una gran comparación.  

¿Cuál es la palabra griega para iglesia? Es la palabra ekklesía. Así 

que tenemos que ver la comparación en ese nivel.  
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El hombre es comparado con Cristo, la mujer es comparada con 

ekklesía, así que, ekklesía es una palabra griega formada por dos 

palabras. Ek, que significa “fuera de” y kaléo que significa llamar, la 

iglesia fue llamada a salir fuera de…  

Esto significa que la mujer fue llamada. No sólo la iglesia es una 

llamada, la mujer es una llamada. Aquí hay algo sobre la palabra 

costilla, que se traduce como "costilla". 

¿Sabías que en hebreo la palabra tselá (costilla) no significa realmente 

costilla en ese sentido? Pero esta palabra significa costado. Porque la 

costilla está en el lado de la parte superior del cuerpo, así que costilla 

significa costado.  

La mujer no es una costilla, pero la mujer fue tomada del costado del 

hombre para estar a su lado. No detrás de él, no delante de él, no 

detrás de él cargando toda la carga, no delante de él dirijiendolo 

constantemente. La mujer fue sacada del costado del hombre para 

estar a su lado.  

En esta simbología tenemos una igualdad. Y sin embargo, el Señor 

dice que el hombre es la cabeza de la familia. Tenemos ambas. 

Tenemos igualdad, y también tenemos cabeza. Ambas están ahí.  

Ekklesía significa: llamada.  

Y la mujer fue sacada del costado del hombre. ¡Oh, la Palabra de Dios 

es tan brillante y genial!  

Vamos a leerlo, y está en Génesis 2, versículos 21 y 22, y leeré de la 

traducción LBLA:  

(21) Entonces el SEÑOR Dios hizo caer un sueño profundo sobre el 

hombre, y éste se durmió; y Dios tomó una de sus costillas, y cerró la 

carne en ese lugar.  

(22) Y de la costilla que el SEÑOR Dios había tomado del hombre, 

formó una mujer y la trajo al hombre.  
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Fue sacada del costado, porque la mujer es la que fue llamada a salir. 

Ekklesía significa llamada. La Palabra de Dios es grande, la Palabra 

de Dios es tan ingeniosa, tan única, que puedes comprender que 

como mujer has sido sacada, llamada. Cristo te ha sacado fuera de lo 

ordinario.  

De lo común el Señor te ha sacado, de lo ordinario. ¡Mujer escúchame 

por favor! De lo indecente, de lo ofensivo, de lo barato, de lo 

resbaladizo, y de lo invalioso, te ha sacado el Señor.  

Ya tienes un gran valor. No tienes que conseguir ese valor de los 

hombres.  

Dios ya te ha sacado de lo turbio y del pozo, ¿amén? Porque el Señor 

te ha sacado de todo eso y ya has recibido tu verdadero valor, porque 

eres la que fue lamada y sacada.  

Por lo tanto, si te ha sacado como ha sido llamada la iglesia, entonces 

te ha sacado del costado del hombre.  

Si todavía eres soltera, Dios es sabio y tiene un hombre listo para ti. 

Como mujer joven que eres no tienes que tratar de ganar a los 

hombres. Dios te ha sacado del costado del hombre, eso significa 

también que hay alguien preparado para ti.  

No obstante, puedes seguir eligiendo. No hay una persona para estar 

con ella siempre por todos los milenios y eternidad. La gente sabia 

elige. Pero si Él te ha sacado, te ha llamado, entonces hay un hombre 

preparado para ti.  

Es fantástico cómo la Palabra de Dios en el Antiguo y el Nuevo 

Testamento están de acuerdo. Mujer, el Señor te compara con la 

ekklesía la cual también ha sido llamada.  

¿Y después de eso qué dice ÉL? Vayamos al versículo 23, también de 

la traducción LBLA.  
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(23) Y el hombre dijo: Esta es ahora hueso de mis huesos, y carne 

de mi carne; ella será llamada mujer, porque del hombre fue 

tomada. LBLA 

¿Lo ves? Todo esto describe el amor del hombre por la mujer.  

Eso es lo que dijo Adán: Esta es ahora hueso de mis huesos, y 

carne de mi carne. Porque la ama y la cuida como a su propia carne.  

Pablo escribió sobre ello en Efesios 5, porque entendió que en el libro 

de Génesis, se estableció todo lo que es crucial e importante entre 

marido y mujer y lo que decide el futuro, y también la propia relación 

matrimonial.  

¿Cuál debería ser su nombre? No ish, porque ish significa hombre. 

Debería llamarse ishshá, que significa mujer, porque vino de ish, el 

hombre, y eso es lo que dijo Adán cuando la vio por primera vez.  

Qué gran analogía encontramos aquí entre el hombre y la mujer, entre 

Jristós y la Ekklesía.  

Dije al principio que la clave, que todas las recetas para un gran 

matrimonio se encuentran en Efesios 5. Por supuesto que hay muchos 

otros pasajes. Por ejemplo, la mujer virtuosa de Proverbios 31, etc., y 

también hay otros pasajes sobre los hombres.  

Pero básicamente es Efesios 5, lo que Pablo dijo bajo la gracia, por la 

gracia y desde la gracia a ustedes.  

La clave está en estas dos palabras: alimentar y cuidar. Esa es la 

clave. Alimentar y cuidar. Estas dos palabras en griego sólo aparecen 

dos veces en la Biblia.  

Ektréfo, de nuevo tenemos Ek, Ekklesía, ektréfo. En realidad, eso 

significa que han sido sacados. Y tenemos tréffo. Así que estas dos 

palabras se han juntado y construido juntas. Y entonces el significado 

que el griego le da aquí a esta palabra "alimentar ", es en realidad 

construir, edificar, criar y llevar a la madurez.  
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Efesios 5:29: Nadie odia su propio cuerpo, sino que lo alimenta y lo 

cuida tal como Cristo lo hace por la iglesia. (NTV) 

Porque nadie aborreció jamás a su propio cuerpo; más bien, lo 

sustenta y lo cuida tal como Cristo a la iglesia. (RVA2015) 

Por eso, cuando dice que el hombre, alimenta (sustenta) y cuida a su 

mujer, está hablando de edificarla, de llevarla a la madurez.  

Pero hay que entender de qué se trata. Está relacionada con la 

palabra alimentar o sustentar.  

Así que, la palabra cuidar, es la palabra griega dsálpo, sólo aparece 

dos veces en la Biblia. Y esta palabra significa abrigar y cuidar con 

ternura.  

Por eso, los alimenta y los cuida. En resumen, el hombre hace eso. El 

hombre es responsable de animar a su mujer y acompañarla con 

ternura y calidez su proceso de maduración.  

Él la anima para que pueda desarrollar todas sus habilidades y 

talentos. Porque eso es lo que hace Cristo con la iglesia.  

Hombres, tenemos una responsabilidad. Y nuestra responsabilidad es 

porque somos la cabeza de ella, para que pueda desarrollar todas sus 

capacidades y talentos. Sólo cuando un hombre no lo hace o no 

puede hacerlo por diversas razones, la iglesia lo hace.  

Porque eso es lo que hace Cristo con la iglesia. Entonces la iglesia 

ayuda a desarrollar las habilidades, los dones. ¿Lo entiendes? Si un 

hombre no lo hace por cualquier número de razones, tal vez no sea 

creyente. Tal vez no quiera saberlo. Si no puede hacerlo o lo ignora, 

entonces la iglesia ocupa ese lugar, porque eso es lo que hace Cristo 

con la iglesia.  

Ese apoyo significa que el impulsa a su esposa para que ella pueda 

descubrir desarollar y aplicar sus talentos.  



10 
 

Querida, puedo tenerte en el escenario rápidamente, necesitas 

entender lo siguiente en relación a la relación entre marido y mujer.  

(EL Pastor Erich llama a su esposa a la plataforma) 

El hombre ha sido ungido para ser jefe. Es el quien favorece a su 

esposa. Por favor, extiende tus manos (le pide el Pastor a su esposa). 

Ella anima, impulsa y favorece a sus hijos. “Imagínate que delante ti 

está uno de nuestros niños”, un niño pequeño, impón tus manos sobre 

la cabeza del niño pequeño....  

El hombre favorece e impulsa a su mujer. Él tiene la unción y ella hace 

lo mismo con los niños. ¿Lo ves? ¿Lo entiendes?  

Entonces, ¿por qué digo esto? ¿Por qué digo esto? Porque ahora 

miraremos el segundo pasaje de la Biblia donde aparece esta palabra 

dsálpo.  

1 Tesalonicenses 2:7:  

Más bien demostramos ser benignos entre vosotros, como una madre que cría 

con ternura a sus propios hijos. (LBLA) 

Como somos apóstoles de Cristo, hubiéramos podido ser exigentes con 

ustedes; sin embargo, los tratamos con ternura, como una madre que alimenta 

y cuida a sus hijos. (NBD)  

Esta palabra aparece dos veces. Aquí está la segunda, ¿puedes 

verla? El marido la sustenta y ella, como madre, alimenta, cría, cuida a 

sus hijos. Este es el camino de la sabiduría de Dios.  

Como en el Salmo 133, donde también hay tres elementos. Cabeza, 

barba, cuerpo. Padre, madre, hijos, familia. Así que, tú como mujer 

puedes transferir la bendición a todos en la familia.  

Es como el óleo precioso sobre la cabeza, el cual desciende sobre la 

barba, la barba de Aarón, que desciende hasta el borde de sus 

vestiduras. (LBLA) 

Su marido la anima, vé que puede impulsar sus talentos. Él se 

encarga de abrigar y sustentar, y ella lo transmite a sus hijos.  



11 
 

Es el secreto de un buen marido. El secreto de un buen marido es 

simplemente, sustentar, apoyar y cuidar a su esposa.  

Dice: Tienes un gran don, úsalo. ¡Cariño, tienes un talento 

maravilloso! No permitas que se desperdicie. Cariño, tienes esas 

habilidades latentes en tu interior. Quiero animarte a que las 

despiertes”.  

Esposos, si tienen eso, ¡tienen el mejor matrimonio! ¿Cuál es el 

objetivo? ¿El propósito de la relación matrimonial es sólo tener hijos?, 

eso es parte de ello. Pero, escúchame por favor, el propósito más 

importante del matrimonio es servir juntos al Señor.  

Y siempre hay un lugar para todos en el cuerpo de Cristo. 

 Dices: pero yo soy soltero, soltera. En ese caso, Cristo es tu cabeza. 

Entonces Cristo es tu cabeza, entonces Cristo es el que te anima y 

favorece, el que te lleva a la madurez, el que supervisa tu proceso de 

maduración y te acompaña con ternura. ¿Amén?  

Así que, nadie se va con las manos vacías. ¿No es fantástico? En 

esta alegoría o analogía, el padre soltero, la madre soltera, también 

están cubiertos por la iglesia, para que encuentren su lugar. Cristo los 

favorece y anima a descubrir y desarrollar los dones que ha puesto en 

ellos.  

1 Tesalonicenses 2:7:  

Más bien demostramos ser benignos entre vosotros, como una madre que cría 

con ternura a sus propios hijos. (LBLA) 

Si como hombre animas y favoreces a tu esposa, entonces el Señor 

quería que sirvieran juntos.  

Todavía puedes encontrar tu lugar. Como hombre puedes animar a tu 

mujer, puedes apoyarla y el Señor te mostrará tu lugar. ¿Amén? 

El secreto de un buen hombre es que cuida su relación matrimonial.   
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El Señor tiene una bendición para el hombre y para la mujer. Tiene una 

bendición para la iglesia, para todos aquellos que no tienen esposo o 

esposa. 

En la congregación, somos una gran familia que cubre a los que no 

tienen su otra parte. Y esa es la bendición, ¿amén? Continuaremos esta 

serie en la siguiente enseñanza. 

 

 

 

 

 

 
¿Ha sido Usted bendecido/a por esta enseñanza? Le animamos a 
compartirnos un breve testimonio, comentario o agradecimiento: 
 

gracia@iglesiadelinternet.com 
 
http://facebook.com/iglesiadelinternet 
 
Canal en YouTube: iglesiadelinternet 
 

Donaciones, transferencias bancarias: 
 

La visión de nuestro ministerio es expandir el verdadero Evangelio de 
la Gracia al mundo hispano. ¿Desea usted ser parte de esta visión   
apoyando este ministerio con  donaciones? Muchas gracias por su 
interés. Nuestra cuenta bancaria: 
 

Beneficiario: Familienkirche  
Código Postal: 8640    Ciudad: Rapperswil  
Cuenta, IBAN: CH8208731001254182059 
Banco: Bank Linth LLB AG       
BIC/SWIFT: LINSCH23 
Código Postal: 8730   Ciudad: Uznach 
País: CH (Suiza) 
 
De no poder transferir a esta cuenta, póngase en contacto con nosotros, 
para encontrar el  medio apropiado en su caso. Muchas gracias. 
 

Más información en: 
www.iglesiadelinternet.com/donaciones-spenden 

 

Nosotros creemos que los diezmos deben ser dados a la iglesia local.  

mailto:gracia@iglesiadelinternet.com
http://facebook.com/iglesiadelinternet
http://www.iglesiadelinternet.com/donaciones-spenden

